

**Kleine Anfrage zur kurzfristigen schriftlichen Beantwortung
gemäß § 46 Abs. 2 GO LT
mit Antwort der Landesregierung**

Anfrage des Abgeordneten Stephan Bothe (AfD)

Antwort des Niedersächsischen Ministeriums für Inneres und Sport namens der Landesregierung

Wer ist für die Falschinformation zur vermeintlichen Abstimmung über die Räumung des Daches des Landtags verantwortlich?

Anfrage des Abgeordneten Stephan Bothe (AfD), eingegangen am 19.06.2023 - Drs. 19/1647
an die Staatskanzlei übersandt am 19.06.2023

Antwort des Niedersächsischen Ministeriums für Inneres und Sport namens der Landesregierung
vom 04.07.2023

Vorbemerkung des Abgeordneten

Im Ausschuss für Inneres und Sport des Landtags wurde zum polizeilichen Handeln anlässlich der unangemeldeten Demonstration und des Hausfriedensbruchs durch Greenpeace am 3. Mai 2023 durch die zuständige Polizeidirektorin u. a. mitgeteilt, dass kurz vor Ablauf einer Frist zur Räumung des Daches wahrheitswidrig durch einen Demonstranten behauptet worden sei, dass sich die Mehrheit im Landtagsplenum gegen eine Räumung des Daches ausgesprochen hätte.

Vorbemerkung der Landesregierung

Die Landesregierung hat im Rahmen der Sitzung des Ausschusses für Inneres und Sport am 25. Mai 2023 ausführlich zu der o. g. Einsatzlage berichtet. Die Berichterstattung umfasste u. a. die hier in Rede stehenden Fragestellungen.

Wie bereits in der Ausschusssitzung mitgeteilt, wurde Frau Ministerin Behrens an dem Einsatztag u. a. gegen 09:30 Uhr im Foyer des Landtags über die Einsatzlage informiert. Die zuständigen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Niedersächsischen Ministerium für Inneres und Sport wurden ebenfalls über den Fortgang des Einsatzes regelmäßig unterrichtet.

Den eingesetzten Beamtinnen und Beamten wurde seitens eines Versammlungsteilnehmenden mitgeteilt, dass im Landtagsplenum eine Abstimmung stattgefunden habe, die sich mehrheitlich gegen eine Räumung des Daches ausgesprochen habe. Nach telefonischer Rücksprache des Einsatzleiters mit Frau Ministerin Behrens um 11:23 Uhr wurde dies jedoch dementiert. Daraufhin erfolgte um 11:34 Uhr die letztmalige Aufforderung an die sich auf dem Dach befindlichen Versammlungsteilnehmenden, das Dach freiwillig zu verlassen und die Banner/Plakate abzubauen, andernfalls würde die Räumung des Daches unmittelbar durchgeführt.

1. Ist der Landesregierung bekannt, ob dem Demonstranten gegenüber einer solche Behauptung aufgestellt wurde? Falls ja, wer teilte ihm dies mit?

Siehe Vorbemerkung.

2. Wann und wie stellte sich für die Polizei die Behauptung als Falschinformation heraus?

Siehe Vorbemerkung.

3. Wie reagierte das Ministerium für Inneres und Sport auf die Lage? Es wird um Darstellung gebeten, wann und wie das Ministerium beziehungsweise die Ministerin über die Lage informiert wurde und wie darauf reagiert wurde.

Siehe Vorbemerkung.